DEMOCRATA

ÓRGANO DE LA COALICIÓN LIBERAL DEMOCRATICA

Número suelto, 10 cénts.

Saldrá los domingos

Trimestre, 1'25 ptas.

Los trabajos insertos en este periódico, se publican bajo la exclusiva responsabilidad de sus autores.

Redacción Calle de Corró. 96

Administración Calle de Clavé - Imprenta Anuncios a precios convencionales

No se devuelven los originales

FERNANDO PALAU **BANOUERO**

Corresponsal del Banco de Barcelona (Sucursal 1) y Banco Hispano Americano CALLE DE SAN ROQUE, 10 : GRANOLLERS

Negocio los cupones Interior, Exterior y Amortizable 4 ° | vencimiento 1.º de julio

Próximo traslado a la calle de Clavé, 34 y Santa Esperanza, 16

Operaciones de Banca de todas clases : Negociación y cobro de efectos de comercio:

- : Emision de cheques
- : Órdenes de Bolsa :
- : Negociación y cobro de cupones, etc., etc.

En favor de los municipios

Vamos perdiendo la cuenta del número de asambleas y estudios que se celebran y publican para vigorizar la hacienda de los municipios. Cuando no disienten en sus bases más virtuales, estereotipan las mismas conclusiones, con homogeneidad desconsoladora. Tampoco el gobierno lleva prisa en solucionar tan árduo problema. El plan reciente de Alba, concentróse en acrecer los ingresos del Tesoro, sin atinar que todo proyecto de tributación general debe contener forzosamente, inexcusablemente, el nuevo régimen de las haciendas locales. Tal silencio se compensa por el actual movimiento de mejora, de ningún resultado práctico, dada la pluralidad de soluciones y carencia de un ideal común para su desarrollo armónico y progresivo. En este semestre se han celebrado en Madrid dos numerosas Asambleas de alcaldes y funcionarios técnicos municipales. Los primeros no lograron ponerse de acuerdo en diversos extremos, algunos dignos de estudio; los segundos abogan por la autonomía municipal, contributiva y establecimiento inme-

diato, hasta alcanzarlo de una libertad tributaria tan amplia que a nuestro juicio haría innecesaria nuevas concesiones. Actualmente se celebra un congreso de economía, en el cual se debate también el mismo tema y para el mes próximo se anuncia el desfile en Barcelona, con motivo de la anual semana municipal, de conocidas personalidades políticas y científicas que seguramente expondrán parecidos puntos de mira.

Hasta ahora la tónica común de todos los estudios leídos, ha sido detraer del Estado alguno de sus más importantes recursos y autorizar a los ayuntamientos para moverse libremente en la derrama de impuestos, y como ningún ministro de Hacienda puede asentir a que se mermen la ya insuficiencia de sus ingresos y la masa contributiva debe mirar recelosa toda concesión que supedite la riqueza local al criterio o albedrío de las corporaciones locales, es de presumir se obstruccione toda iniciativa provechosa, perpetuando la pretendida pobreza de aquéllas, sin antes discernir si obedece a derroche o insuficiencia de sus recursos.

Creemos, con toda sinceridad en el fracaso de los actuales estudios, mientras no se oriente la

tributación general y local hacia objetividades impositivas bien definidas e intervengan eficazmente para concretarse las diputaciones provinciales.

Tal actuación la justifica su carácter oficial representativo con la ventaja de acoger para depurarse todas las aspiraciones locales. El éxito dependería de establecer entre sí un plan armónico, compatible con la acción del Estado para asegurar a los ayuntamientos el usufructo de sus valores naturales y prevenir demasías abusivas a los contribuyentes. Tal labor la entendemos preferente a cuantas otras absorben la vida corporativa de dichos organismos y en este sentir estimamos en ellos deber inexcusable iniciar una acción constante y vigorosa en pró de un acuerdo satisfactorio.

El pleito de las multas

Recordarán nuestros lectores que a mediados del año último la alcaldía impuso multas a varios concejales que se retrajeron de la actuación consistorial, sin alegar excusa de ninguna clase. También, que la misma alcaldía suspendió un acuerdo, por mayoría de votos, del ayuntamiento, dejando sin efecto una de aquellas multas. Tramitados los recursos, cuyo gasto material es superior al de las responsabilidades que se exigían, acaban de resolverse

Luis Serra y Guardia

Ricoma, 79 y 81

Banquero

GRANOLLERS

Ofrece al público toda clase de operaciones de Banca y Bolsa

Descuento y negociación de letras y cheques : Pago de cupones : Compra y venta de toda clase de papel negociable en Banca y Bolsa

por la autoridad gubernativa de la provincia, conforme, en absoluto, con el procedimiento seguido por la alcaldía.

Contra del parecer de los recurrentes, quienes sustentaban la peregrina teoría de que la alcaldía no está capacitada para imponer multas de aquella clase por ser tal facultad privati va del Gobierno Civil; declara, éste, apoyándose en varias R. O., que el alcalde obró con toda competencia para multar el no asistir a las sesiones sin excusar la falta en debida forma. Igualmente el propio Gobernador Civil de la provincia reconoce la improcedencia del acuerdo del ayuntamiento que levantó la multa impuesta al concejal señor Barangé por no comparecer a la sesión del ayuntamiento, y a pesar de la licencia concedida por motivos de salud, que el alcalde creyó extinguida o renunciada por haber intervenido en actos propios de la actuación consistorial. De prosperar el acuerdo del ayuntamiento, suspendido por la alcaldía, se permitiría que los concejales interviniesen en determinados asuntos, sin obligación de asistir a las sesiones, con sólo obtener licencia bajo un pretexto cualquiera.

XIRINOLES

I «El Vallès Nou» sense donar senyals de vidal Vès quina desgracia per a la «santa causa»!

Are resulta — això ens ho diu l'espieta — que en Barangé i en Serra busquen que els hi fassin, nada menos que a Vich.

No sabiem que en dita ciutat ho fessin millor que en nostra vila.

Es veu que tant el Baté com en Met Xerraire, tenen gustos refinats.

Tot sía per l'amor a Catalunya!

0 0

Llegim a «La Publicidad» d'ahir, i en la secció de Govern Civil:

«Han visitado al seffor Sánchez Anido... el diputado señor Plaja, acompañando a una comisión de fabricantes de salchichones de Vich...»

Es un barra, el sanyó Ventureta! Mira que fer passar a en Dachs de La Garriga i a en Brustenga, de Santa Eularia, com a explotadors de carn de porc i de Vich!..

No hi hà dret a senyalar, senyor P. i Tapis!

@ @

Saben allò que dèiem d'un cert tarugo que's preparava des d'una casa de la plaça de les Olles, relacionat amb uns censos que gra ven determinada finca!

Dones, gracies al nostre crit d'alerta, s'ha tornat aigua poll.

Oh; i diuen que en Tardà treu foc pels queixals!

Per què deu ésser?

0 0

Mai endevinarien quin medi de fer propaganda contra en Torras han ideat els del partit de baix?

En determinat día de la setmana en el qual els vigatans tenen per costum anar a Barcelona, alguns dels nostres significats contraris agafen el tren del Nort i cap a la Mata falta gent!

Durant el trajecte, vinga renegar d'en Torras; la questió es fer atmòsfera — com diu en Robert.

I el nostre espieta, que jo juraría que fins hi dina a can Barangé, segons està d'enterat de les coses de la política contraria, se partía de riure al veure com el Pep s'escarraçava per a convèncer a l'auditori.

Cavallers, quina elequencia! Si tornés «El Mosquit», allò de *lloro mut* ho esborraría per sempre.

0 0

Are, aquesta xirinola l'escriurem en castellà, perquè nostres llegidors la prenguin més en serio.

Som hi doncs!

En el vecino pueblo de Montornés tuvo lugar, el pasado domingo, un acto de verdadera trascendencia político-económico-social y religiosa.

Se trataba de una procesión, cuyo pendón principal se había confiado al ex diputado provincial, ex alcalde de Granollers y ex jefe del partido liberal del distrito, actual concejal de nuestro ayuntamiento, don José Barangé y Bachs. Era preciso hacer un alarde de fuerzas en ese pueblo del distrito, donde ejerce se-forío

Acompañaron al señor Barangé, sus 32 más significados amigos, desde Robert a Longares, pasando por Serra y Dachs, a los que obsequió con suculenta merienda, una vez finida la ceremonia religiosa, el *Miru*, apasionado del político neurasténico.

Como buenos liberales, se abstuvieron de ir a la procesión un grupo de intransigentes que quisieron dejar bien sentado el pabellón de la democracia.

Actos como el del pasado domingo son de los que patentizan la popularidad y simpatía de que gozan políticos tan eminentes como el señor Barangé y Bachs.

Per una ressenya així, el Pep és ben segur que's deixaría mocegar d'un bitllet de vint duros.

No sigui quinto, i no's desdineri, que nosaltres hi farem el reclam de franci...

6 0

El divendres, a les quatre i mitja de la tar-

de, el sanyó Pepet Baté va anar a donar completa satisfacció al diputat senyor P. i Tapis, per la virulenta carta que, sotscrita pels senyors Tardà i Mora, Serra i Dachs i Barangé, li havíen dirigit i en la que s'hi traslluïa la paraula traició.

Bravo, espieta: ets un trumfo!

34 9235

Nyic

DE COLABORACIÓN

La cuestión militar

Parece en vías de solución el conflicto militar planteado con motivo de la creación de las Juntas de Defensa.

Jamás gobierno alguno había pasado por trance tan supremo.

La justicia que entraña la actitud de los protestatarios, reconocida con harto marcada unanimidad por la opinión pública, ha sido causa de que en altas esferas, con clara visión del momento, hayan decidido abordar el conflicto y resolverlo de una manera definitiva, huyendo de estudiados paliativos que en el caso presente, sirvieron sólo para comprometer más y más la tranquilidad de que tan necesitada se halla nuestra patria.

El caso que nos ocupa ha de ser dura lección para los políticos, a quienes llega siquiera un chispazo de la responsabilidad de nuestra anormal situación.

El ejército, la más sagrada institución patria, merece ser atendida y rodeada de la autoridad y prestigios que ha menester si se quiere que en momento propicio pueda llenar su cometido y dejar bien sentado el pabellón nacional.

El favoritismo, cuando no el privilegio, de una parte; y de otra la indefensión más absoluta, acompañada de
vergonzosa lenidad para quienes desde
la tribuna y la prensa hacen mofa y
escarnio de lo que por todos debiera ser
honrado y respetado, han sido buenos
conductores de ese movimiento revolucionario modern-style que durante

unos días ha tenido en tensión a toda España.

Aprendan los gobiernos; sirva el momento actual de lección para todos, por altos que estén.

Todavía es tiempo.

Tarjia

Actuación municipal

Sesion del día 9

Por ser festivo el jueves último, en que correspondía celebrar la sesión semanal acostumbrada, celebróse ayer de segunda convocatoria Presidió el señor Pujol y los señores Torras (P.) y Deu, excusaron la asistencia de varios compañeros.

En primer término, aprobóse la distribución de fondos correspondiente al presente mes de junio.

Luego aprobóse también el extracto de los principales acuerdos adoptados en el mes de mayo, que debe publicarse en el Boletín Oficial de la provincia.

Dióse cuenta de la subasta celebrada el día 4 último para construcción de nichos en el cementerio. Adjudicóse al único postor don Jaime Daví.

Aprobóse también el expediente de prófugo contra el número 68, del sorteo de este año, que dejó de comparecer ante la comisión mixta el día correspondiente.

Recayó acuerdo favorable a una comunicación de la alcaldía, proponiendo la sección del presupuesto para abono de varias cantidades que acreditan algunos empleados.

Terminó el acto con una moción del concejal señor Deu, para que se repare una mesa del local del Matadero destinado al peso de las carnes.

Concierto en "La Unión Liberal"

El pasado jueves, festividad del Corpus, el «Orfeó Granollerí», dió su anunciado concierto.

Ofrecía el salón platea un brillante aspecto si bien nos pareció menos concurrido que otras veces.

Había un marcado interés por conocer las primeras audiciones que rezaban en el programa anuncio del concierto.

El «Orfeó» bajo la batuta del maestro Martín Llobet, salió airoso en su cometido, salvando muy bien los naturales escollos al ser cantadas por vez primera composiciones algunas de ellas, harto delicadas

A nuestro modesto entender lo mejor del nuevo repertorio fué la hermosa balada rusa «Els remers del Volga» que a la perfección cantó la sección de hombres de la dicha agrupación artística.

Las obras de conjunto podríamos decir admirables, salvando pequeñas deficiencias hijas de una excesiva seguridad en el conocimiento de las composiciones.

Muy bien las canciones escolares (niños), y si en determinado momento se adivinaba una cierta desafinación, no puede culparse a los pequeños cantores, ya que no hay derecho a trabajo tan excesivo: pues fueron en demasía las composiciones a cantar por dicha sección.

Con todo, el «Orfeó Granollerí», puede apuntarse un nuevo éxito y no cabe la menor duda que con perseverancia y continuado estudio de la música, el «Orfeó» de «La Unión Liberal», ocupará preeminente lugar entre los de Cataluña.

Una vez finido el concierto, tuvo lugar la imposición de una magnifica corbata — obsequio de la colonia veraniega de Llinás — a la «senyera» del «Orfeó», dirigiendo con tal motivo los señores Betriu y Calonge sentidas frases de admiración y respeto para el «Orfeó» y nuestra villa.

Se comentó muy desfavorablemente el que se dejaran incontestadas las galantes frases de los dignos representantes de la colonia del vecino pueblo y el que ni siquiera hubiera una palabra de gratitud para los donantes.

LOCALES

A fines del mes último por este gobierno civil de la provincia, elevóse a Madrid, favorablemente informada, la solicitud que hace tiempo produjo la corporación municipal, para que confiere a nuestro distinguido compatricio don Jaime Corbera, la cruz de Beneficencia en recompensa de sus constantes donativos en beneficio de la localidad.

En los bajos de la Casa Consistorial se ha fijado un anuncio de la Universidad de Barcelona, concediendo las becas que por causa de recientes fundaciones, se otorgan cada año a varios alumnos de la segunda enseñanza y facultades de dicho centro docente.

Diariamente se fijan en el vestíbulo de la Casa Consistorial, los listines de llegada de mercancías a gran velocidad a la estación del Norte.

Ha empezado el servicio de recoger perros sin bozal, por laceros. Se depositan en el Matadero, recuperándose por los dueños o vendiéndose.

No se ha registrado incidente alguno, a pesar de haberse recogido en bastante número.

Probablemente la semana próxima será aprobado por la Junta Municipal, el reparto de consumos para este año. De efectuarse la reunión se despacharán las reclamaciones recientemente interpuestas contra del reparto de 1916

La alcaldía se ha dirigido a la jefatura de obras públicas, a fin de que, con toda brevedad, se proceda a la reparación de la travesía de la carretera de Barcelona a Ribas, comprendida dentro del casco de esta villa

A fines de esta semana ha visitado las escuelas de niñas, doña Leonor Serrano, inspectora provincial. El resultado es altamente satisfactorio para las señoras maestras, pues

las únicas observaciones hechas se refieren a mejora del material.

Durante la última semana la Sucursal en esta Villa de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros, ha recibido por imposiciones la cantidad de Ptas. 14,235'15 y ha pagado reintegros Ptas. 9,306'31, habiendo abierto 7 libretas nuevas.

Hemos tenido el gusto de saludar al distinguido médico forense doctor Coma y Roca, quien ha abierto un consultorio en la calle de San Roque, n.º 14, 1.º

Sea bienvenido y le deseamos acierto y prosperidades en su nuevo cargo.

El próximo domingo se verificará el estreno, en «La Unión Liberal», del drama «Justicia de Déul», de don Esteban Garrell.

La interpretación de la nueva obra promete ser perfecta, si hay que tener en cuenta los méritos de los artistas que en ella han de tomar parte. Son éstos las señoras Fremont, Verdier y Bosch y los señores Nolla, Tor, Santacana, Pallach, Casanovas y Pellicer, harto conocidos todos en el Teatro Catalán.

Por deferencia al señor Garrell, se ha encargado de la dirección artística de «Justicia de Déul» el eximio dramaturgo don J. Pous y Pagés.

El jueves se celebró la tradicional procesión de Corpus, a la que asistió el alcalde y una representación del ayuntamiento.

Hoy ha tenido lugar el tradicional certamen pajaril para el que el ayuntamiento ha concedido una subvención.

Ha dejado la dirección del semanario «Renovació», el distinguido médico y particular amigo don Alfredo Canal.

Se dice que le sustituye el redactor de dicho periodico señor Lleget.

Ha regresado del Vichy, nuestro querido amigo el concejal de este Ayuntamiento don Paulino Torras Villá.

Con motivo del planteamiento de la crisis hácense toda sucrte de conjeturas, acerca de la solución que a la misma puede darse.

No falta quien se solace creyendo posible cambio de autoridad local y se apreste ya a actuar de secretario particular del nuevo (?) alcalde, ya que pesa sobre él algo que le impedirá durante buen lapso de tiempo el ocuparse oficialmente de la cosa pública.

A la sesión que anoche celebró el ayuntamiento asistió el concejal de «Acció Granollerina», don Enrique Deu Umbert.

Hoy actúa en el «Mundial Cine» la cancionista Elisa Pomar, quien, por su elegante figura y exquisita dicción, mereció los elogios del público que anoche asistió al popular salón.

IMP. DA S. GARBELL : GRANOLINE

LAS NOVEDADES

CLAVÉ, 8 : GRANOLLERS

EXTENSO SURTIDO en Camisería, Corbatería, Gorras, Cuellos, Puños, Ligas, Tirantes, Ropa blanca y Géneros de Punto

PRECIO FIJO

Los compradores son obsequiados con elegantes tarjetas perfumadas

ALERTA! ALERTA! ALERTA!

Se ofrecen en esta población aguas minerales como procedentes de los manantiles VICHY CATALAN, sin serlo.

Llamamos la atención de los consumidores para que no se dejen sorprender y para que se fijen bien en las botellas que les ofrezcan, puesto que las de los manantiales VICHY CATALAN llevan tapones, cápsulas, precintos y etiquetas con el nombre «Sociedad anónima VICHY CATALAN», y, por lo tanto, dejan de proceder de dichos manantiales las que no los lleven.

CONSULTORIO

DE ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS Y MEDICINA EN GENERAL

RAMÓN COMA Y ROCA MEDICO FORENSE

Ex alumno interno de los Hospitales y de la Facultad de Medicina

Calle San Roque, 14, 1.°

HORAS: de 11 a 1 y de 7 a 8

No puede prescindir de este interesante libro

GUÍA GENERAL DE CATALUÑA

(BAILLY-BAILLIERE-RIERA)

nadie que quiera conocer al detalle los nombres y domicilios de todos los que en dicha región ejercen alguna industria, comercio, profesión o cargo oficial

Contiene, además, todas las vías de comunicación, correos, telégrafos, teléfonos, servicios de coches y automóviles, balnearios, aguas minero-medicinales y cuantos datos geográficos, históricos y estadísticos son de interes general.

Aranceles de Aduanas, tratados de comerciomedidas, pesas y monedas y tarifas postales y telegráficas

Cuatro preciosos mapas en colores, los más completos que se han publicado ...

15 ptas. en toda España, franco de portes

Oficinas: Consejo de Ciento, 240-Barcelona

Representante en Granollers: A. CADEFAU: Prim, 223

NUEVO BLAN

El mejor CAFÉ

6: Ronda de San Pedro: 6
BARCELONA

Bar La Bohemia Gn

CENTRE DE SPORTS

ESPECIALIDAD EN SODAS Y BEBIDAS DE TODAS CLASES

VENTA DE VINOS, LICORES Y CHAMPAGNES

SERVICIO DE RESTAURANT

SABADOS Y DÍAS FESTIVOS

Precios económicos

Calle de la Palma, 17

GORRAS

Ultimas novedades

Precios económicos

Antonio Villá Calle Clavé, 23 Granollers DISPONIBLE